

EL CUERPO DE CRISTO

**LA UNICA Y VERDADERA IGLESIA
EN ESTA DISPENSACIÓN DE LA GRACIA**

Por
Robert C. Brock

En la mente de los cristianos prevalece el concepto de que la iglesia local es un edificio físico. Ésto es correcto en el mundo pero hay una esfera más importante que ésta, y es la esfera espiritual, en la que la Biblia insiste.

Al estudiar la Biblia encontramos una iglesia que está primariamente interesada en la esfera espiritual y es llamada el Cuerpo de Cristo. Donde único puede leerse sobre esta iglesia es en las epístolas de Pablo. Él es el único que escribe sobre ella. Como somos salvos por el evangelio revelado a Pablo por el Cristo resucitado, es muy importante que todas las personas salvadas conozcan esta iglesia, ya que todos los cristianos hemos sido hechos miembros de ésta por el Espíritu de Dios.

Muchos creyentes son ignorantes a esta verdad o la han relegado a lo profundo de sus pensamientos, por éso la meta de este folleto es informar a los creyentes lo que el Apóstol de los gentiles escribió acerca de esta iglesia en la Biblia y por la inspiración del Espíritu Santo.

Pablo usó la palabra "cuerpo" 16 veces al referirse a esta iglesia. También usó sinónimos y este estudio está edificado sobre los versículos donde estas palabras fueron usadas. Algunas serán repetidas, ya que algunos versículos enseñan mas de una verdad.

Se usó la versión Rey Santiago de la Biblia en inglés y la Reina Valera, 1960, para la traducción al español. Las palabras subrayadas o en letra mayúscula dan mayor énfasis a los versículos.

INDÍCE

1 – Su nombre bíblico.....	3
2 – La Unidad del Cuerpo.	4
3 – Compuesto de judíos y gentiles.....	6
4 – Entrada por el bautismo del Espíritu Santo.....	8
5 – Otros nombres para el Cuerpo de Cristo.....	10
6 – Los creyentes son miembros de este Cuerpo.....	15
7 – Cristo es la Cabeza de este Cuerpo.....	16
8 – El Cuerpo es la llenura de Dios.....	19
9 – Esto es lo verdadero.....	20
10 – ¿Cuándo comenzó el Cuerpo de Cristo?	21
11 – El futuro del Cuerpo de Cristo.....	25
12 – ¿Es el Cuerpo de Cristo la novia?	30
13 – Las ordenes de marcha de la iglesia	32
14 – Contraste entre Israel y el Cuerpo de Cristo.....	33
15 – Apéndice.....	35

SU NOMBRE EN LA BIBLIA

Esta Iglesia de la Biblia es llamada el “Cuerpo de Cristo” dos veces en las epístolas de Pablo:

“Vosotros, pués, sois el CUERPO DE CRISTO y miembros cada uno en particular.” (1 Corintios 12:27)

“A fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del CUERPO DE CRISTO.” (Efesios 4:12)

(En 1 Corintios 10:16 y en Romanos 7:4 este término es usado como el cuerpo físico de nuestro Señor) El Cuerpo de Cristo es una iglesia mística. Muchos eruditos la llaman la iglesia invisible en contraste con la iglesia visible, la que podemos ver. Es también una iglesia universal, formada por TODOS los creyentes en este siglo de la Gracia que han sido salvos por el Señor Jesucristo aunque sean americanos, japoneses, rusos, griegos, chinos o cualquier otra nacionalidad. Esta iglesia, en la Biblia, no es una organización, sino un ORGANISMO vivo para Cristo, la cabeza que es VIVA.

Los hombres han convertido todas las doctrinas grandes de la Biblia en controversias y esta materia no es una excepción. Muchos pastores de diferentes denominaciones no quieren creer que el Cuerpo de Cristo es una iglesia mística y universal y enseñan que este es un término aplicado a la iglesia local, edificio físico de estos días. En los siguientes puntos podemos ver que ésto no es verdad:

1. -En la primera carta a los corintios, Pablo dice: “con todos los que en CUALQUIER LUGAR invocan el nombre de nuestro Señor, Señor de ellos y nuestro...” (1 Corintios 1:2) Esta carta es dirigida, mas que a los santos de Corinto, mas que a la iglesia local, esta carta está dirigida a la IGLESIA UNIVERSAL.

2. - La verdad del Rapto refuta este punto. El Rapto es la venida de CRISTO EN EL AIRE para recoger a Su iglesia y se encuentra en 1 Tesalonicenses 4:13-17; 1 Corintios 15:51-57 y Colosenses 3:4. ¿Será que Cristo regresa solamente por estas tres iglesias ya que estas tres cartas están escritas a estas iglesias locales? ¿Se quedarán las otras iglesias cuando Él regrese por la Suya? ¡Por supuesto que no! ¡Qué tontería! Él regresará a recoger a TODO el cuerpo de Cristo, la única y verdadera Iglesia Bíblica.

3. - Efesios 4:4 nos enseña que solamente hay UN cuerpo. Si cada iglesia local es el Cuerpo de Cristo, ¿cuál es la correcta?

4. - Los cristianos no solamente están en la iglesia local, ¡ELLOS TAMBIEN ESTÁN EN CRISTO! Hay mucho más énfasis en los santos estando en Cristo que estar en la iglesia local. En una sola carta, Efesios, la frase “en Cristo” y su equivalente se mencionan 36 veces.

No estoy en contra de la iglesia local. Ella tiene su lugar y propósito. A Timoteo le enseñaron que ordenara ancianos y diáconos en la iglesia local. Los cristianos se deben reunir para el estudio de la Palabra y la comunión con los demás santos. Si consideramos la “iglesia local” como la “asamblea local” de la iglesia universal, la cual es el cuerpo de Cristo, podremos entender esta materia.

LA UNIDAD DEL CUERPO

Hay una característica de esta iglesia divina que ninguna iglesia física tiene en su poder: UNIDAD. Esto es visto por el énfasis puesto en el número UNO. La siguiente escritura explica esta unidad del Cuerpo de CRISTO:

“Así nosotros, siendo muchos, somos UN CUERPO DE CRISTO y todos miembros los unos de los otros.” (Romanos 12:5) “Siendo uno solo el pan, nosotros, con ser muchos somos UN CUERPO; pues todos participamos de aquel mismo pan.” (1 Corintios 10:17)

“Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en UN CUERPO, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu. (1 Corintios 12:13)

”Ya no hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todo vosotros sois UNO en Cristo Jesús” (Gálatas 3:28)

“Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos (judío y gentil) hizo UNO... Para crear en sí mismo de los dos un SOLO Y NUEVO HOMBRE, haciendo la paz, y mediante la cruz,

reconciliar con Dios a ambos en un solo cuerpo, matando en ella las enemistades” (Efesios 2:14-16)

“UN CUERPO, y un Espíritu, como fuisteis también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación” (Efesios 4:4)

“Y la paz de Dios gobierne en vuestros corazones, a la que asimismo fuisteis llamados en UN SOLO CUERPO; y sed agradecidos.” (Colosenses 3:15)

Al leer estos versículos, ustedes pueden ver que la iglesia local no ocupa un lugar apropiado. Estos pasajes presentan algo más grande que la iglesia local. El designio de esta verdad es maravilloso. En un cuerpo incluye TODOS los santos de esta dispensación. ¡Y Pablo escribió estas palabras a CINCO ASAMBLEAS LOCALES Y DIFERENTES!

No hay dos cuerpos o tres, sino UN CUERPO. Todos los hijos de DIOS tienen algo en común: son salvos por gracia por medio de la fe en la sangre de nuestro Señor Jesucristo. Esto ha dado a cada creyente una relación espiritual con el Padre, Hijo y el Espíritu Santo. Todos los hijos de Dios son FAMILIAS DE SANGRE – hermanos y hermanas en el Señor. Para Dios no es importante que sus hijos sean bautistas, metodistas, luteranos, presbiterianos, etc., lo importante es que nosotros pertenecemos a la única, la iglesia bíblica verdadera, el cuerpo de Cristo, por medio de la salvación que está en Cristo, el resucitado.

El cuerpo de Cristo es parecido al cuerpo humano. Romanos 12:5 y Corintios 12:13 están en este contexto. Igual que el cuerpo humano tiene muchos miembros, ojos, brazos, piernas, etc. es un cuerpo humano, igual que el Cuerpo de Cristo. Tiene miles de miembros, pero es un cuerpo. Leemos en Corintios 12:12: (Las palabras en el paréntesis son añadidas)

“Porque así como el cuerpo (humano) es uno y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, (humano) siendo muchos, son un sólo cuerpo ASÍ TAMBIÉN ES CRISTO” (El cuerpo místico)

Esta unidad del cuerpo de Cristo es la cura Divina para la división entre los Cristianos. Esta doctrina fundamental del cuerpo es el fundamento para la unidad práctica entre los creyentes dirigidos por el Espíritu Santo

(Efesios 4:3) Los creyentes de Corintio fueron exhortados a que no causaran divisiones entre ellos, sino que tuvieran una MISMA mente y que hablaran la misma cosa. (1 Corintios 1:10, 11:18)

En 1 Corintios 12:25 leemos:

“Para que NO HAYA DESAVENENCIA (divisiones 1:10) en el cuerpo sino que los miembros todos se PREOCUPEN los unos por los otros.”

Y Pablo después dice en el versículo 27 que ellos son el CUERPO DE CRISTO.

Los Cristianos que tiene la misma mente y hablan las mismas cosas con relación al mensaje y el ministerio distintivo de Pablo, deben de alabar al Señor con aquellos que piensan de la MISMA manera. Esto terminará con dos malas costumbres del creyente:

1. -El criticar a los pastores de las diferentes denominaciones cuando no le dan el énfasis en la división correcta de las escrituras (2 Timoteo 2:15)

2. Aquellos “vagabundos de iglesias” – Que andan de iglesias en iglesias más interesado en la personalidad dinámica que las enseñanzas de Pablo en la palabra de Dios.

Estos dos hábitos NO SON SALUDABLES, por no decir más.

COMPUESTO DE JUDÍOS Y GENTILES

Hay un pasaje en las escrituras que enseña que los judíos y gentiles forman el cuerpo de Cristo. Este pasaje es encontrado en Efesios.

“Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo UNO, derribando la pared intermedia de separación, aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo DE LOS DOS un solo y nuevo hombre, haciendo la paz y mediante la cruz reconciliar con Dios a ambos en un solo cuerpo, matando en ella las enemistades. Y vino y anunció las buenas nuevas de Paz a vosotros que estaban lejos, y a los que estaban cerca; porque por

medio de él UNOS Y LOS OTROS tenemos entrada por un mismo Espíritu al Padre.” (Efesios 2:14-18)

Las palabras “AMBOS” y “ LOS DOS” son en referencia a los judíos y gentiles. Ellos han sido hechos “UNO” por el mensaje de reconciliación. (2 Corintios 5:14-21) Ésto es el resultado de la muerte de Cristo en la cruz. Los judíos y gentiles salvos pueden ahora acercarse a un Dios Santo, por intersección del Espíritu Santo. Somos exhortados a acercarnos con denuedo al trono de la gracia en oración (Hebreos: 4:16)

Esta verdad estaba escondida en Dios, mantenida oculta, hasta que fue revelada al apóstol de los gentiles, el apóstol Pablo. Esto fue una revelación completamente nueva, no encontrada en el Viejo Testamento ni en los cuatro evangelios. Esta dispensación de la gracia es la única dispensación en la cual los judíos y gentiles están en el mismo nivel uno con los otros al creer en el evangelio de Su gracia. En el pasado, Israel era PRIMERO (Hechos 3:26); en el futuro, Israel volverá a ser PRIMERO. (Deuteronomio 28:13)

Durante dos mil años hubo una gran diferencia entre los judíos y gentiles. A Israel se le dio una religión divina mientras los gentiles fueron dejados en su estado pecaminoso. Después de Hechos 28, Dios no hizo diferencia entre ellos.

“Porque no HAY DIFERENCIA entre JUDIO y GRIEGO, pues el mismo que es Señor de todos, es rico para con todos los que le invocan” (Romanos 10:12)

“Por cuanto TODOS pecaron, y están destituidos de la gracia de Dios” (Romanos 3:23)

Esta nueva actitud es posible por el Cuerpo de Cristo. Todos aquellos que se hacen miembros por medio de la salvación pierden su identidad racial. Un cristiano no es un judío o gentil más. El se convierte en una nueva creación en Cristo Jesús (Efesios 2:10) y recibe el nombre de Cristo. La identidad vieja se ha ido para siempre.

“Ya no hay judíos ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois UNO EN CRISTO JESUS.” (Gálatas 3:28)

“Donde no hay griego ni judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro ni escrita, siervos ni libre sino que Cristo es el TODO, y en TODOS” (Colosenses 3:11)

Estos versículos son la respuesta a la teoría Israelita – Británica de que los gentiles son las 10 tribus perdidas de Israel. Sus argumentos están basados en la identidad. ¿Y qué? El creyente ha PERDIDO su vieja identidad en cuanto a Dios y no tiene importancia si era gentil o judío. Una herencia terrenal no tiene importancia a la luz de nuestra posición celestial en Cristo Jesús. (Efesios 2:6)

Estas palabras también aplican al movimiento Mesiánico – Judío en este país y en otros lugares. Ellos enseñan que el Mesías ha venido y que Él es el Señor Jesucristo. Ellos lo han aceptado así y creen que ellos tienen el derecho a observar los ritos y las ordenanzas de la ley mesiánica. Si ellos son verdaderamente salvos y conocen al Señor Jesucristo como a su salvador personal los versículos antes mencionado de Gálatas y Colosenses se pueden tirar por la ventana. Si ellos están correctos en sus ordenanzas de la ley mosaica, entonces el apóstol Pablo estaba equivocado en Filipenses 3:4-8, donde él dijo que todos los de su linaje y mantienen la ley son basura a la luz del Señor Jesucristo, el resucitado. Todos los creyentes judíos necesitan leer y estudiar Filipenses 3:4-10 cuidadosamente para tener la perspectiva correcta del Señor en sus vidas diarias.

ENTRADA POR EL BAUTISMO DEL ESPÍRITU SANTO

De la única manera que alguien puede hacerse miembros de este cuerpo es siendo bautizados por el Espíritu Santo. Ésto se enseña en los siguientes versículos:

“Porque por UN SOLO ESPÍRITU fuimos BAUTIZADOS EN UN CUERPO, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu.”
(1 Corintios 12:13)

“Porque todos los que habéis sido BAUTIZADOS EN CRISTO, de Cristo estáis revestidos.” (Gálatas 3:27)

“¿O es que no sabéis que todos los que hemos sido bautizados EN CRISTO JESÚS hemos sido bautizados en su muerte?”
(Romanos 6:3)

Este bautizo del Espíritu Santo es el “UN bautismo” de Efesios 4:5. Esto nos muestra la importancia que éste tiene en el propósito de Dios para esta dispensación. Esta obra del Espíritu es llamada “la operación de Dios” en Colosenses 2:12. (Nota del traductor: la Reina Valera dice “el poder de Dios”. Aquí lo que se está explicando es que este bautismo del Espíritu Santo es una operación espiritual de Dios hacia el creyente en el momento de su salvación. Este poder es de Dios.

Este bautismo divino del Espíritu Santo sucede en el momento de la salvación, cuando la persona recibe a Cristo en su vida y es salvo. En ese momento él es aceptado inmediatamente como miembro de este Cuerpo para toda la eternidad. Él es aceptado EN Cristo.

La palabra “EN” nos enseña que tenemos una relación con Cristo y que ésta no se puede romper. La Biblia no menciona que esta unión puede romperse. Nunca somos apartados de Cristo. La obra que Dios hizo por el creyente durará para siempre.

El colocar al creyente en el cuerpo de Cristo es el resultado del evangelio de la gracia de Dios que fue revelado al apóstol Pablo por el Cristo resucitado.

Este es el único bautismo espiritual para el creyente en esta dispensación de la gracia. Da vergüenza que algunos creyentes enseñen que el Espíritu Santo bautiza en el cuerpo y después lo bautiza para darle poder. Para apoyar sus intentos, ellos citan Hechos 2:4 (el cual es consistente con el propósito de Dios con Israel) y afirman que esto debe ser para todos los cristianos.

Un cristiano no necesita este “Bautismo” para tener poder. La palabra de Dios es poderosa (Hebreos 4:12) y CADA CRISTIANO DEBE QUERER QUE LA PALABRA DE CRISTO MORE EN ABUNDANCIA EN VOSOTROS... EN TODA SABIDURÍA. (Colosenses 3:16) Al hacer esto, el creyente se convierte en un testimonio poderoso de Su Señor y Salvador y el Espíritu Santo lo usará poderosamente.

Nosotros también debemos entender que los versículos ya citados tratan de la salvación y al añadir el bautismo de agua cambia por completo su significado de tal manera que podrían enseñar la regeneración por medio del bautismo. La doctrina de Pablo sobre el bautismo de agua DEBE ESTAR DE ACUERDO con 1 Corintios 1:17; 2 Corintios 5:16 y Hebreos 6:1,2, los cuales fueron escritos ANTES de Romanos 6:3,4. Efesios 4:5 fue escrito DESPUÉS del libro de Romanos, mostrando que el bautismo de agua ha quedado atrás en cuanto a la forma de obrar de Dios en esta dispensación.

El creyente de este siglo no es bautizado dentro de la iglesia local ni tiene que bautizarse con agua. Por supuesto, muchos quieren que usted crea ésto, pero estos versículos no enseñan éso. Bautizarse dentro de la iglesia local era parte del programa de Israel, (Hechos 2:41,47) y la Biblia no transfiere estos principios a la dispensación de la gracia.

OTROS NOMBRES DEL CUERPO DE CRISTO

A.- Iglesia

El cuerpo de Cristo es llamado "Iglesia." La palabra griega para "iglesia" significa "asamblea," un grupo de llamados. La palabra es usada para la iglesia visible e invisible cuando está en plural: iglesias. Los siguientes versículos se refieren a la iglesia invisible, el cuerpo de Cristo:

"Y sometió todas las cosas bajo sus pies y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la IGLESIA, LA CUAL ES SU CUERPO, la plenitud de Aquél que todo lo llena en todo." (Efesios 1:22, 23)

"Porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es Cabeza de LA IGLESIA, la cual es su cuerpo, y Él es su salvador." (Efesios 5:23)

"Y él es la cabeza, DEL CUERPO que es la IGLESIA: el que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que todo tenga preeminencia." (Colosenses 1:18)

"Ahora me gozo en lo que padezco por vosotros, y cumplo en mi carne lo que falta de las aflicciones de Cristo por su CUERPO, QUE ES LA IGLESIA." (Colosenses 1:24)

El cuerpo de Cristo es también llamado la IGLESIA DE DIOS:

“Por tanto, mirad por vosotros y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispo (administradores) para apacentar la IGLESIA DEL SEÑOR (Dios) cual él ganó (adquirió) por su propia sangre.” (Hebreos 20:28)

“No seáis tropiezo ni a judíos ni a gentiles ni a la IGLESIA DE DIOS.” (1 Corintios 10:32)

La iglesia mencionada aquí no es un edificio físico que podamos ver. Jesús murió por seres humanos, no por el edificio de la iglesia. Podemos darle de comer la Palabra de Dios a personas, pero no podemos darle de comer a un edificio hecho de madera y ladrillos.

Esta iglesia pertenece a Dios porque ha sido adquirida por Su Hijo. Él nos ha comprado y nos ha apartado del mundo; hemos sido llamados por Dios para ser Su pueblo. Esta iglesia divina da el testimonio de la salvación por Su gracia. La IGLESIA DE DIOS es también mencionada en 1 Corintios 1:2; 11:22; 2 Corintios 1:1 y en Timoteo 3:5,15.

Esta iglesia vino a existir por medio del propósito de Dios concentrado en EL MISTERIO revelado al Apóstol Pablo. (Efesios 1:9; 3: 11) Por consiguiente, esta iglesia Divina NO ES LA MISMA IGLESIA que es encontrada en los primeros capítulos de Hechos, la cual fue ministrada por los 12 apóstoles.

B.- UN NUEVO HOMBRE

En Efesios 2:15, el cuerpo es llamado “NUEVO HOMBRE”:

“... para crear en sí mismo de los dos UN SOLO Y NUEVO HOMBRE, haciendo la paz.”

Dios ha creado un nuevo hombre de judíos y gentiles creyentes. El cuerpo de Cristo es una nueva creación de Dios y representa una nueva humanidad a la vista de Dios. Este nuevo hombre es un “varón perfecto.”

“...hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo.” (Efesios 4:13)

Hay dos pensamientos sugeridos por la palabra "perfecta." Primeramente, que no haya ningún defecto o mancha en este nuevo hombre. No está corrompida ni tiene dobleces. Es una iglesia Santa. Es la única iglesia perfecta en existencia. Significa también "completa" y el cuerpo estará "completo" cuando Jesús venga a recoger la iglesia para llevarla con Él. Vea Colosenses 2:10.

C.- UN EDIFICIO – UN TEMPLO SANTO

“Porque nosotros somos colaboradores de Dios y vosotros sois labranza de Dios, EDIFICIO DE DIOS.” (1 Corintios 3:9)

“En quién todo el EDIFICIO, bien coordinado, va creciendo para ser un TEMPLO SANTO en el Señor.” (Efesios 2:21)

Este edificio está bien coordinado por Dios y es la morada de Dios. (Efesios 2:22; 4:16) Los creyentes forman LA CASA DE DIOS en esta dispensación, no el lugar de reunión. Cuando una persona se salva es unida a este edificio viviente y cuando la última alma sea salva, este edificio Divino estará completo y en un sentido, éste depende de nosotros, porque es nuestra responsabilidad predicar el Evangelio para que las almas oigan la Palabra viviente y se salven. (Romanos 10:17) Mientras más fieles seamos en predicar la Palabra, más rápidamente será completado el Cuerpo de Cristo por Dios.

Un edificio necesita cimientos (fundamentos) y el cuerpo de Cristo está edificado en los cimientos (fundamentos) más sólidos que ningún hombre haya echado, el Señor Jesucristo, el resucitado.

“Conforme a la gracia de Dios que me ha sido dada, yo (Pablo) como perito arquitecto puse el FUNDAMENTO y otro edifica encima; pero cada uno mire como sobreedifica. Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el CUAL ES JESUCRISTO.” (1 Corintios 3:10,11)

“Edificados sobre el FUNDAMENTO DE LOS APOSTOLES Y PROFETAS, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo.” (Efesios 2:20)

El que preparó estos cimientos fue el apóstol Pablo, NO PEDRO. Esto es motivo de gran confusión entre los cristianos. Pablo predicó a Cristo conforme a la revelación del misterio, (Romanos 16:25) y ésta es la manera en que el Señor Jesucristo debe ser presentado en este siglo de la gracia. Esta es la manera correcta de edificar sobre estos cimientos. Los apóstoles y profetas que son parte de ellos son aquellos que trabajaron con Pablo. Efesios 4:11, 12 nos enseña que a la iglesia, el cuerpo de Cristo le fue dado “profetas” para edificar a los santos. Los profetas y los doce apóstoles de Israel NO SABIAN NADA del Misterio revelado a Pablo. El Cuerpo de Cristo NO ES PARTE DEL PROPÓSITO NI DEL PLAN PROFÉTICO DE DIOS PARA ISRAEL.

Hay un aviso incluido en la construcción de este edificio. Cada creyente debe OBSERVAR COMO SE EDIFICAN ESTOS CIMIENTOS. Nosotros seguimos el plan detallado que Pablo siguió, que le fue dado por el Señor Jesucristo, el resucitado y que fue escrito para nosotros en las cartas de Pablo, guiado por el Espíritu Santo.

La figura del TEMPLO SANTO es maravillosa y sugestiva. La palabra griega para “templo” se refiere al “santuario interior” del templo. En el viejo testamento, Israel tenía un templo santo; el cuerpo de Cristo es un templo santo. El santuario interior del templo judío era llamado “el mas santo”. Era el lugar donde Dios moraba entre su pueblo y donde el sumo sacerdote, una vez al año, en el día de la expiación, presentaba la ofrenda del pecado por los pecados de Israel. Dios hoy mora todavía en el lugar más santo: el Cuerpo de Cristo.

Hay tres esferas diferentes de bendiciones presentadas en la Biblia y cada una tiene su “santo templo”:

1. - Israel tenía su templo santo, el templo de Salomón. Otro templo será construido en el milenio, de acuerdo a Ezequiel, capítulos 40 – 48.

2. - El Cuerpo de Cristo ES un templo santo, donde Dios mora AHORA.

3. - La Nueva Jerusalén es un templo diferente al templo santo, de acuerdo con Apocalipsis 21:22: “Y no vi en ella templo porque el Señor Dios todopoderoso es el TEMPLO DE ELLA y el Cordero.

La palabra “cordero” es especial para el templo de Israel (los sacrificios) y el templo de la Nueva Jerusalén. El Cuerpo de Cristo, AHORA un templo santo, ocupa las posiciones mas altas de las bendiciones de Dios, bendiciones espirituales EN LOS LUGARES CELESTIALES. (Efesios 1:3)

Nosotros, en este siglo de la gracia, somos designados EL TEMPLO DEL DIOS VIVIENTE en 2 Corintios 6:16. La Biblia también dice, en 1 Corintios 3:16,17:

“¿No sabéis que sois TEMPLO DE DIOS y que el Espíritu de Dios mora en vosotros? Si alguno destruye el TEMPLO DE DIOS, Dios le destruirá a él; porque el TEMPLO DE DIOS, el cual sois vosotros, santo es.”

“¿O ignoráis que vuestro cuerpo es TEMPLO DEL ESPIRITU SANTO, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios y que no sois vuestros? (1 Corintios 6:19,20)

El apóstol Pablo se dirigió, con estas palabras, a personas salvas, a aquellas que son llamadas “santos”. Él los exhortaba a que vivieran una vida limpia para Cristo, que ellos son el templo de Dios y que el Espíritu Santo mora en ellos. Por esta gran verdad, los cristianos deben de glorificar a Dios en todo lo que digan y hagan. Estos versículos deben ser el pensamiento central de los cristianos sobre las cosas de este mundo. Vea Romanos 12:1,2. Los cristianos deben de vivir una vida santa, por ser un templo santo. Debemos tener nuestra mente en las cosas celestiales para poder hacer mucho bien en la tierra.

D.- UNA FAMILIA

El cuerpo de Cristo es como una familia. Es llamada “familia” en Gálatas 6:10; Efesios 2:19 y 3:15.

“Así que, según tengamos oportunidad, hagamos bien a todos, y mayormente a los de familia de la fe.” (Gálatas 6:10)

“Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos y miembros de la familia de Dios.”(Efesios 2:19)

“...de quien toma nombre toda familia en los cielos y en la tierra.”(Efesios 3:15)

La idea de la "familia" es una cosa preciosa porque todos los creyentes tienen el mismo padre celestial, nuestro maravilloso Dios. Somos todos una familia. Podemos decir que somos familia por sangre porque todos hemos sido lavados por la sangre de nuestro Salvador. Somos hermanos porque pertenecemos a la familia de Dios. Por tanto, debemos de cuidarnos unos a otros y obedecer al Cabeza de familia, como Él nos instruye en Su Palabra. Todos comenzamos como "niños" y a través de los años debemos crecer para convertirnos en "adultos", por medio del estudio de su preciosa Palabra. Así podemos ver la importancia de la unidad espiritual y el diseño y concepto de una verdadera "familia."

LOS CREYENTES SON MIEMBROS DE ESTE CUERPO

Cada persona redimida en esta maravillosa iglesia ha sido recibida como MIEMBRO de la misma por la gracia de Dios. Esto se ve en los siguiente versículos:

“Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo y miembros cada uno en particular.” (1 Corintios 12:27)

“Así nosotros, siendo muchos, somos un cuerpo en Cristo y todos MIEMBROS los unos de los otros.” (Romanos 12:5)

“Porque somos MIEMBROS de su Cuerpo.”(Efesios 5:30)

Una nota sobre Efesios 5:30. - El resto del pasaje explica lo que forma un cuerpo, carne y huesos. Esto no quiere decir que nosotros somos Su cuerpo físico en la tierra, porque en ninguna parte de la Biblia nos dice que nosotros somos parte de Su cuerpo resucitado. Aquí lo que se dice sobre “el cuerpo” es el cuerpo de Cristo. Somos miembros de ESE CUERPO, DEL CUAL Cristo es la cabeza.

La membresía del cuerpo de Cristo automáticamente le da a cada creyente una responsabilidad doble: ante Dios y ante los hombres. En relación con Dios, debemos GLORIFICARLO en todo lo que hacemos. En relación con los hombres debemos manifestar el fruto del Espíritu Santo y formar hábitos que son parte de la naturaleza divina que está en nosotros. Las porciones prácticas de las epístolas de Pablo nos instruyen en nuestra vida diaria ante Dios y ante los hombres, incluido el hecho de ser MIEMBROS del Cuerpo de Cristo.

“Por lo cual, desechando la mentira, hablad verdad cada uno con su prójimo; porque somos MIEMBROS los unos de los otros.”
(Efesios 4:25)

“¿No sabéis que vuestros cuerpos son MIEMBROS de Cristo?
¿Quitaré pues, los MIEMBROS de Cristo y los haré MIEMBROS de una ramera?” (1 Corintios 6:15)

No debemos ser contaminado por el sistema del mundo. Estamos en el mundo, pero no somos del mundo. No debemos ser moldeados por los pensamientos de un sistema satánico. Hemos sido trasladados al reino de Su amado Hijo. Lo que Pablo hizo fue poner una base práctica para que el cristiano viva sobre los cimientos doctrinales. Esto es NECESARIO y cada predicador y maestro de la palabra debe hacer ésto.

Debemos de darle mucha atención a la Palabra de Dios y estudiarla dividida correctamente. (2 Timoteo 2:15) La Biblia nos ayuda a mantenernos limpios. (Efesios 5:26) Mientras más tiempo dediquemos a la Palabra, especialmente a las epístolas de Pablo, mejores cristianos seremos, porque así reconoceremos exactamente nuestras responsabilidades y como cumplirlas.

Dios le da a los cristianos ciertos dones y habilidades para ayudarnos a cumplir el programa completo del Cuerpo de Cristo. Esto está expuesto claramente en Romanos 12:1-21 y en Efesios 4:11-16. Cada uno de los creyentes tiene su obligación y su lugar en el cuerpo de Cristo. Debemos de tener fe, el deseo de encontrar y usar ese don que Dios nos ha dado. Todos trabajamos juntos en la edificación del cuerpo de Cristo por medio del amor. (Efesios 4:12,16)

La responsabilidad del cristiano es un asunto bien grande y solo quería tocarlo un poco. Está conectada esencialmente con la MEMBRESIA del cuerpo de Cristo.

CRISTO ES LA CABEZA DEL CUERPO

Todos los grupos necesitan un líder. Esto es verdad en todas las organizaciones. Es también la verdad en el Cuerpo de Cristo y el Señor Jesucristo es presentado como la CABEZA de este Cuerpo.

“Y sometió todas las cosas bajo sus pies y lo dio por CABEZA sobre todas las cosas a la iglesia, la cual es su cuerpo...” (Efesios 1:22,23)

“Sino que siguiendo la verdad en amor crezcamos en todo en aquel que es la CABEZA, éste es, Cristo.” (Efesios 4:15)

“Porque el marido es CABEZA de la mujer, así como Cristo es CABEZA de la iglesia...” (Efesios 5:23)

“Y él es la CABEZA del cuerpo que es la iglesia...” (Colosenses 1:18)

“Nadie os prive de vuestro premio, afectando humildad y culto a los ángeles, entrometiéndose en lo que no ha visto, vanamente hinchado por su propia mente carnal y no asiéndose de la CABEZA, en virtud de quien todo el cuerpo, nutriéndose y uniéndose por las coyunturas y ligamentos, crece con el crecimiento que da Dios.” (Colosenses 2:18,19)

Es importante el reconocer y creer esta verdad del liderazgo de Cristo sobre Su nueva creación. El no reconocer este liderazgo es el primer paso que nos conduce a muchas doctrinas y prácticas que no se encuentran en las escrituras, como Colosenses 2:18 nos enseña.

"Que privilegio tiene la iglesia de tener a Uno tan poderosos y exaltado como su Cabeza. Él mantiene la misma relación vital con la iglesia como la cabeza que sostiene el cuerpo en un sentido físico. La cabeza es la que mantiene la vida del cuerpo. Es la fuente de la fortaleza del cuerpo en la cual los miembros no tienen motivación propia, sino que reciben ese poder de la

misma. Así que todo nuestro poder para combatir el pecado proviene de Cristo. No en balde Pablo está tan ansioso de que nuestro conocimiento del liderazgo de Cristo aumente. No podemos pensar en esta verdad por mucho tiempo sin sentirnos inundados con un sentido de fuerza y victoria.

En el cuerpo físico, las sensaciones de los miembros transmiten las señales al cerebro. Esto nos muestra una comunicación constante entre el cerebro y todos los miembros. Tanto las sensaciones agradables como las de dolor son sentidas en el cerebro. Cristo está en contacto constante con cada cristiano. Él siente nuestros dolores, nuestra alegría y nuestras victorias. Estamos unidos a Él de una manera vital. Somos parte de Él y Él es parte de nosotros. (Efesios, por Kenneth D. Barney, página 14)

Cristo, como cabeza del Cuerpo de Cristo, le dio a Pablo instrucciones para vivir la vida cristiana. Él dijo que recibió MANDAMIENTOS del Señor Jesucristo, el resucitado. ¡ESTOS SON LOS MANDAMIENTOS DE LA GRACIA!

“Porque ya sabéis que INSTRUCCIONES os dimos POR EL SEÑOR JESUCRISTO.” (1 Tesalonicenses 4:2)

“A los tales MANDAMOS y exhortamos POR NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO...” (2 Tesalonicenses 3:12)

“Si alguno se cree profeta o espiritual, reconozca que lo que os escribo SON MANDAMIENTOS DEL SEÑOR.” (1 Corintios 14:37)

El Cristo resucitado habló por medio del apóstol Pablo. (2 Corintios 2:10; 13:3)

En esta revelación hay mandamientos que el creyente debe obedecer. En verdad, hay mas de 370 mandamientos para el cuerpo de Cristo para guiarlos a vivir para Cristo. Sabiendo ésto, sería un error bien penoso para un cristiano el tratar de guardar los mandamientos de la ley de Moisés.

A los cristianos de hoy se les está robando los mandamientos de la gracia. La gran mayoría ha sido puesta bajo la ley de Moisés, a pesar de lo que Pablo escribió en Romanos 6:14,15:

“Porque el pecado no se enseñoreará de vosotros; pues NO ESTAIS BAJO LA LEY SINO BAJO LA GRACIA. ¿Qué pues? ¿Pecaremos, porque no estamos bajo la ley sino bajo la gracia? En ninguna manera.”

Las declaraciones de Jesús y Su ministerio terrenal a Israel es TODO-BAJO LA LEY DE MOISÉS. Los mandamientos contenidos en los evangelios son parte de la ley de Moisés. Lo que Cristo predicó a Israel fue judaísmo, puro y simple. Las epístolas de Pablo SON TODAS DE LA GRACIA INFINITA DE DIOS. Los mandamientos contenidos en estas cartas son mandamientos de la gracia. ¡ÉSTO ES LA CRISTIANDAD! Como la mayoría de las predicaciones en los púlpitos de América enfocan a los cuatro evangelios y el Viejo Testamento, los cristianos saben mas de la ley y el judaísmo que sobre la gracia de Dios. ¡EL JUDAÍSMO ES PRESENTADO COMO CRISTIANISMO! ¡Qué triste y trágico! Con razón los cristianos son tan débiles espiritualmente. Los santos gentiles del tiempo de Pablo SABÍAN MAS del evangelio de la gracia de Dios que los santos de hoy.

EL CUERPO ES LA PLENITUD DE DIOS

Esta fase del cuerpo de Cristo es encontrada en Efesios 1:23”

“La cual es su cuerpo, LA PLENITUD de Aquél que todo lo llena en todo.”

Toda la verdad relacionada al cuerpo de Cristo es celestial y divina, pero hay un aspecto de la verdad que posiblemente es mas difícil de comprender y entender que cualquier otra. El Cuerpo es la PLENITUD que todo lo llena en todo. Leemos en Colosenses 1:19 que “por cuanto agradó al Padre que en él (Cristo) habitare toda la "PLENITUD"; y en Colosenses 2:9 leemos: “porque en él habita corporalmente toda la PLENITUD de la Deidad.”

Lo que podemos entender de esta maravillosa verdad puede ser sintetizado de esta manera:

1. - La PLENITUD de la deidad mora en Cristo.

2. - La PLENITUD de Cristo habita "corporalmente" en la iglesia como Cristo es predicado según la revelación del Misterio. (Colosenses 1:9,10)
3. - Debemos de ser llenos con toda la PLENITUD de Dios (Efesios 3:19)
4. -El cuerpo de Cristo es la PLENITUD de Dios.

De todas las personas redimidas en la Biblia, el Cuerpo de Cristo ocupa la posición más exaltada. Y pensar que nosotros vamos pronto a SABER lo que ésto realmente significa, porque el Rapto de la iglesia está mas cerca de lo que pensamos. (1Corintios 13:12; Romanos 13:11-14) Puede acontecer en cualquier momento.

Algunos cristianos dicen que tienen el evangelio completo y ponen al cristiano bajo la ley de Moisés y el evangelio del Reino, con todas sus manifestaciones físicas. Comparado con la PLENITUD de las revelaciones de Pablo, tienen muy poco. Éste énfasis de la "plenitud de Cristo" en las epístolas de Pablo es una parte diferente para nosotros, en este siglo de la gracia de Dios. El cuerpo de Cristo, siendo la plenitud de Dios, nos muestra lo importante de la enseñanza de esta profunda verdad.

"Entonces esta iglesia está en una posición única. Anticipa como ninguna otra compañía o llamamiento, la meta de los siglos. Por lo tanto, se deben sentar las pautas para el mismo y el apóstol sigue este versículo ya citado, revelando que esta iglesia, la cual es Su cuerpo, es algo mas, es la "plenitud" de Él, que a su vez, "Él que todo lo llena en todo." (Efesios 1:23) Toda la plenitud de la Deidad habita en Él "corporalmente", la iglesia, la cual es Su Cuerpo y en la cual Él mora, es Su Plenitud. (Efesios 2:22; 3:17) Cristo es a la iglesia invisible lo que la iglesia es a Cristo. Lo que Cristo es al propósito de todos los siglos la iglesia de un SOLO Cuerpo es al dominio celestial." (Análisis alfabético, por Charles W. Welch, parte 3, página 232)

ÉSTO ES LO VERDADERO

Ésto puede ser inútil para algunas personas, pero hay muchos creyentes que se burlan de la verdad de esta naturaleza. Están interesados solamente en la iglesia física, la que se puede ver. Ellos caminan por lo que

ven. Pero esta iglesia universal e invisible es EL HECHO REAL. La iglesia no es una idea, es una REALIDAD. Vea Colosenses 2:16,17:

“Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo, lo cual es sombra de lo que ha de venir; pero EL CUERPO ES DE CRISTO.

Hay un contraste entre “sombra” y lo que es “real”, el Cuerpo. La palabra “sombra” es usada en Hebreos 8:5 y 10:1 enseñándonos, en forma definitiva, que el sistema religioso de Israel, bajo la ley de Moisés, era como una “sombra.”

Desde que Cristo anuló el acta de los decretos mediante la cruz, la “sombra” fue anulada y el hecho “real”, el cuerpo de Cristo, ha sido constituido. Todas las sombras que llenaban el hueco causado por el pecado lucen ahora transitorias, solamente valiosas en que señalan el camino hacia Él y desaparecen después.

El hecho de que existe el cuerpo de Cristo en este siglo no debe mantenernos bajo ninguna parte de la religión de Israel. ¿Por qué vamos a interesarnos en sombras cuando el hecho REAL está aquí?

¿CUÁNDO COMENZÓ EL CUERPO DE CRISTO?

Esta es una pregunta que los teólogos han tratado de contestar por cientos de años. Una discusión breve sobre este asunto es necesaria en un folleto como éste. Al buscar esta respuesta me he encontrado con muchos puntos de vista que los hombres han expuesto y probablemente hallan muchos más. Todo ésto trae mas confusión, pero creo que hay una respuesta y que se encuentra en las epístolas de Pablo. Estos puntos son:

1. - Comenzó con Adán y Eva
2. - Comenzó con Abram en Génesis 12
3. - Con la declaración de Cristo en Mateo 16:18
4. - Entre Mateo 16:18 y Hechos 2
5. - Comenzó el día de Pentecostés en Hechos 2

6. - Comenzó en Hechos 9, la salvación de Pablo
7. - Comenzó en Hechos 11, la iglesia de Antioquía
8. - Comenzó en Hechos 13, el primer viaje misionero de Pablo
9. - Comenzó después de Hechos 28

Esta lista de puntos no es para que usted “elijas” si se siente descontento en este momento.

La mayor objeción a los primeros cinco puntos es que aquellos que piensan así MEZCLAN la ley y la gracia en sus enseñanzas bíblicas. No hay soporte bíblico para mezclarlas. Estas son las enseñanzas bíblicas que confunden a los cristianos.

El punto más popular es Hechos 2, el cual es una interpretación humana. No hay ninguna razón bíblica para comenzar la iglesia, el cuerpo de Cristo, en una fiesta judía que pertenece a la religión de Israel, en Hechos 2. La Biblia no la empieza en este lugar. Solo los teólogos y predicadores lo hacen. Este punto causa un gran daño para entender el camino de Dios en este siglo presente de la gracia de Dios.

El punto consistente con los propósitos de Dios hoy, es el número 6, la salvación de Pablo en Hechos 9. Este es el punto más CLARO Y FUERTE en cuanto al principio del cuerpo de Cristo. Hay 5 razones para esto:

1. - Por el testimonio de Pablo en 1 Timoteo 1:14-16

“Pero la gracia de nuestro Señor fue más abundante con la fe y el amor que es en Cristo Jesús. Palabra fiel y digna de ser recibida por todos: que Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el PRIMERO. Pero por esto fui recibido a misericordia, para que Jesucristo mostrase en mi PRIMERO toda su clemencia, para EJEMPLO de los que habrían de creer en él para vida eterna.”

Aquí hay un testimonio que no puede ser pasado por alto o ignorado por los estudiantes de la Palabra. Esta es la interpretación del Espíritu Santo de la conversión de Pablo en Hechos 9. Su conversión es mencionada 4 veces

en el Nuevo Testamento. (Hechos 9; Hechos 22; Hechos 26 y en 1 Timoteo 1) Las tres referencias a su conversión en el libro de Hechos se relacionan con su experiencia de ese evento. Lo mencionado en 1 Timoteo es con relación a la doctrina asociada a ese evento. Así que Hechos 9 viene siendo un capítulo giratorio en la Biblia.

En el versículo 15 de 1 Timoteo 1 es presentado como "PALABRA FIEL" y digna de ser recibida." Esto debe de hacernos parar y pensar sobre la importancia que sigue a la palabra inspirada. Necesita ser aceptada como la verdad de Dios por los creyentes.

La palabra "Primero" es traducida de la palabra griega "Protos". Protos significa "primero." Protos es también traducida en 2 Pedro 2: 20; Apocalipsis 20:5,6; 21:1 y en el título de nuestro Señor como "el primero y el último." (Apocalipsis 1:11, 17; 22:13)

En el griego, el pronombre "mi" (en el versículo 16) está enfatizado en el griego. Esto nos debe decir algo. La palabra "ejemplo" es HUPOTUSIS y significa "ejemplo, modelo, diseño." Es usada solamente dos veces en el Nuevo Testamento, aquí, y en 2 Timoteo 1:13 es traducida como "forma." Según el versículo 14, era la gracia, fe y amor de Jesucristo lo que salvó a Pablo y finalmente lo guió al ministerio. De esta manera, él vino a ser el "ejemplo" para todos aquellos que creen en el Señor Jesucristo como su Salvador.

La luz brillante del cielo, en Hechos 9:3, no es un ejemplo, porque nadie ha sido salvado de esta manera. El versículo 14 nos provee un modelo Divino, dibujo o esquema de salvación en este siglo de la Gracia. Vea Efesios 2:8,9.

Las repeticiones de "primero" y "ejemplo" marcan la importancia de este pasaje. No hay otro punto en las Escrituras que muestre cuando la iglesia comenzó que pueda ser comparada con el testimonio del Apóstol a los gentiles.

Pablo no fue salvo por el Evangelio del Reino. Él fue salvo aparte del judaísmo, y él le da el crédito de su salvación a la gracia de Dios. Pablo era un hebreo de hebreos y usted puede leer de su descendencia en Filipenses 3:4-6. Él llegó a repudiar tanto a los hermanos judíos que seguían a Jesús como el Mesías de Israel que envió a muchos de ellos a prisión y,

prácticamente, destrozó la iglesia judía. Ésta no era la actitud de un hombre salvo, ni siquiera bajo el Evangelio del Reino. Pablo tenía la misma actitud de los fariseos incrédulos que crucificaron a Cristo. Él tenía la religión, pero no lo conocía. Cuando el Señor Jesús lo salvó de todo ésto, en vez de seguir siendo el perseguidor de creyentes, se convirtió en un perseguido.

2. - Todos nosotros creemos y enseñamos que cuando una persona se salva, el Espíritu Santo lo coloca dentro del Cuerpo de Cristo. No hay ninguna duda que Pablo fue salvo en el camino a Damasco. (Hechos 9) Cuando el Señor Jesús le habló, Pablo lo llamó "Señor." En 1 Corintios 12:3 leemos, "...y nadie puede llamar a Jesús, Señor, sino por el Espíritu Santo." De acuerdo a ésto, Pablo fue hecho miembro, el PRIMER MIEMBRO, del Cuerpo de Cristo en el momento de su salvación, en Hechos 9.

Hay un punto muy popular de que el Cuerpo empezó en Hechos 13. (Punto # 8) Los que abogan a favor de este punto dicen que el Cuerpo empezó cuando el nombre de él fue cambiado a Pablo. (Él era conocido como Saulo hasta ese momento) Eso empezó en su primer viaje misionero como dice Hechos 13. Yo creo que Pablo fue salvo en el año 33 D.C. y que él comenzó su primer viaje misionero en el 44 D.C. Si la posición de Hechos 13 es correcta, entonces Pablo fue salvo 11 años antes de ser miembro del Cuerpo de Cristo. Ésto está en contra de la teología de Pablo a cuando un creyente es bautizado dentro del Cuerpo de Cristo, por el Espíritu Santo. Ser colocados dentro del Cuerpo de Cristo es uno de los grandes beneficios de la salvación y ésto acontece al mismo tiempo en que venimos a ser hijos de Dios. Lo que todos los fundamentalistas enseñan de ésto nos muestra que la posición de Hechos 13 falla en este punto.

3. - El Cuerpo de Cristo es el resultado de la predicación del Misterio y del EVANGELIO DE LA GRACIA DE DIOS que fue revelado al apóstol Pablo. Esta verdad no fue dada a conocer a los 12 apóstoles cuando le ministraban a Israel bajo la ley, antes y después de la cruz. Estaba ESCONDIDO EN DIOS, (Efesios 3:9) y fue MANTENIDO OCULTO. (Romanos 16:25) Esta verdad ha sido manifestada ahora a los santos, por medio de las cartas de Pablo solamente, y la salvación de Pablo en Hechos 9 fue el primer paso en esta NUEVA gracia y en el propósito de la voluntad de Dios. El vino a ser el apóstol de los Gentiles. (Romanos 11:13)

4. - Cuando Pablo le predicó a los gentiles de Gálatas durante su primer viaje misionero, no fue la primera vez que él predicaba a los gentiles.

Vemos en Hechos 9:30 y en Gálatas 1:21 que Pablo fue mandado a su lugar de nacimiento 3 años después de su conversión en Hechos 9. Pablo nació en Tarso de Cilicia. (Hechos 22:3) Entre Cilicia y Siria, él pasó alrededor de 7 años antes de que Bernabé lo buscara para predicar en Antioquía por un año. (Hechos 11:25,26) ¿Qué hizo él en ese tiempo?

El testimonio de Hechos 15:23 y el versículo 4 me han convencido que Pablo predicó entre los gentiles de estas áreas. Los dos versículos en Hechos 15 mencionan iglesias (en plural) gentiles en Siria y Cilicia. Un estimado conservador nos diría que había unos 200 gentiles en muchas iglesias pequeñas que fueron salvas bajo el ministerio de Pablo en esos países. Ellos se hicieron miembros del Cuerpo de Cristo algunos años antes, en Hechos 11 o en Hechos 13. El libro de Hechos no menciona a nadie más que estuviera en Siria o Cilicia guiando a las almas a Cristo. En realidad, en Hechos 11:19, eran solamente los judíos los que habían recibido la palabra por medio de judíos creyentes.

Usted no necesita ser un apóstol para predicar el evangelio y llevar almas a Cristo. ¡Cualquier persona salva puede hacer esto y debe hacerlo! Fue esta experiencia fructífera en Siria y Cilicia la que preparó el terreno a Pablo para ir a Antioquía (Hechos 11) y ayudar a Bernabé con la iglesia de esa ciudad.

5. - El apóstol Pablo fue la mejor elección para ser el primer miembro de un Cuerpo que está compuesto por judíos y gentiles salvos. El no solo era judío, sino que tenía la ciudadanía romana, (gentil) él era un ciudadano romano. (Hechos 22:25-29)

Estos 5 puntos bíblicos son fuertes testimonios que muestran cuando el Cuerpo de Cristo comenzó

EL FUTURO DEL CUERPO DE CRISTO

Hay 5 áreas de profecías en sus cartas que tratan del futuro del Cuerpo de Cristo.

1. - EL ARREBATAMIENTO O RAPTO

Cuando el Cuerpo de Cristo esté completo, esto es, cuando la última persona se salve y sea añadida a esta Iglesia Divina, el Señor

Jesucristo va a venir a nuestra atmósfera y se llevará a Su iglesia con Él. Nosotros llamamos ésto EL ARREBATAMIENTO O RAPTO.

"Porque el Señor mismo con voz de mando. Con voz de arcángel y con trompetas de Dios descenderá del cielo; y los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego, nosotros, los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos ARREBATADOS juntamente con ellos en las nubes, y así estaremos siempre con el Señor." (1 Tesalonicenses 4:16, 17)

"He aquí os digo un misterio: No todos dormiremos; pero si todos seremos transformados, en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles y nosotros seremos transformados. (1 Corintios 15:51,52)

"Cuando Cristo, vuestra vida, se MANIFIESTE entonces vosotros también seréis manifestados con él EN GLORIA." (Colosenses 3:4)

Cuando este evento tenga lugar, la dispensación de la Gracia será terminada. El propósito del evangelio de la gracia de Dios será cumplido. El Cuerpo de Cristo, el cual fue escogido en Él antes de la fundación del mundo, estará ante Dios y Padre con cuerpos resucitados. La CABEZA será entonces unida con el CUERPO.

Este tema es mencionado en 8 epístolas de Pablo al Cuerpo de Cristo. Además de los 3 versículos ya mencionados, las otras epístolas son Gálatas, Tito, Filipenses, 2 Tesalonicenses y 2 Corintios. Como usted puede ver, esta venida de Cristo a Su iglesia es una doctrina importante del cristianismo.

2. -EL TRIBUNAL DE CRISTO

Cuando nosotros lleguemos al cielo, dos eventos mencionados tendrán lugar. Es difícil decir cual será primero, pero yo creo que, por su carácter, EL TRIBUNAL DE CRISTO para las recompensas será el primer evento. Esto será un tiempo extra de gozo para aquellos que laboraron fielmente por su Salvador, conforme a las intrucciones reveladas al apóstol Pablo y será un tiempo perdido para aquellos que no vivieron de acuerdo a

sus responsabilidades después de su salvación. Algunos serán salvos POR FUEGO.

"Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante EL TRIBUNAL DE CRISTO para que cada uno reciba según lo que haya hecho mientras estaba en el cuerpo, sea BUENO o sea MALO." (2 Corintios 5:10)

"La obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declara, pues por el FUEGO será revelada; y la obra de cada uno cual sea, el FUEGO la probará. Si permaneciera la obra de alguno que sobreedificó, recibirá RECOMPENSA. Si la obra de alguno se QUEMARE, él sufrirá pérdida, si bien el mismo será salvo, aunque ASÍ COMO POR FUEGO." (1 Corintios 3:13-15)

"Pero tu, ¿por qué juzgas a tu hermano? O tu también, ¿por qué menosprecias a tu hermano? Porque todos compareceremos ANTE EL TRIBUNAL DE CRISTO." (Romanos 14:10)

Estas palabras deben de hacernos temblar, porque lo que está escrito aquí va a suceder. Cada creyente debe familiarizarse con esto. La palabra de Dios contiene un motivo Divino que debe de impulsar al creyente a servir a su maravilloso Salvador. Pablo se vio obligado por el AMOR de Dios. Así debemos ser.

Las recompensas son añadidas a la salvación y son dadas a los que atentamente le sirven. Las obras que serán quemadas por fuego indican que algunos no van a recibirlas. Esto es trágico, porque tenemos muchas oportunidades en esta dispensación de la gracia en la cual podemos servir al Señor Jesucristo. La apatía, indiferencia, tibieza y pereza, son las características de la mayoría del pueblo cristiano, que los van a privar de sus recompensas en el Tribunal de Cristo.

No me entiendan mal. El CASTIGO de nuestros pecados ha sido pagado por la muerte de Cristo en la cruz. No hay CONDENACIÓN para los creyentes. (Romanos 8:1) Nosotros hemos sido salvados del lago de fuego, pero seremos juzgados por las responsabilidades que nos fueron

encomendadas en Cristo. Cada uno de nosotros le va a dar cuenta a Cristo. (Romanos 14:10-12)

Lot es el ejemplo de quien se salvó así como por fuego. Él tuvo la misma oportunidad que Abraham en servir al Señor, pero, ¿qué pasó? Él estaba muy entregado a los asuntos del mundo y perdió la vista de Dios. Y sufrió pérdida por ésto. Todos sufren cuando quitan la mirada de Dios.

¿Qué recompensas se darán en el juicio? Hay una corona de justicia mencionada en 2 Timoteo 4:8. Esta será dada a los que aman Su Venida. También hay una corona incorruptible mencionada en 1 Corintios 9:25. Esta será para aquellos que corran la carrera victoriosamente, refiriéndonos a la carrera como a la vida cristiana. Hay una recompensa de herencia para aquellos que sirvan a Cristo. (Colosenses 3:24) Hay una recompensa por SEMBRAR la palabra de Dios (evangelizar) y otra por REGAR, IRRIGAR, la cual es la edificación de los santos en Cristo con enseñanzas bíblicas. (1 Corintios 3:6-8) Esto le debe dar al creyente un estímulo grande para servir a Cristo, el resucitado.

3. - LA PRESENTACIÓN DE LA IGLESIA A CRISTO

El segundo evento en el cielo es la PRESENTACIÓN del Cuerpo de Cristo a su cabeza.

"A fin de PRESENTÁRSELA a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha." (Efesios 5:27)

"Sabiendo que el que resucitó al Señor Jesús, a nosotros también nos resucitará con Jesús y nos PRESENTARÁ juntamente con nosotros." (2 Corintios 4:14)

"Porque os celo con celo de Dios, pues os he desposado con un solo esposo, para PRESENTAROS como una virgen pura a Cristo." (2 Corintios 11:2)

Note, por favor, las palabras del apóstol Pablo con relación a este asunto. Esto es una PRESENTACIÓN, no una ceremonia de boda. No se menciona nada de un desposado o desposada. El lenguaje de Pablo es diferente al apóstol Juan, que fue uno de los 12 apóstoles de Israel. Además

de los 3 versículos ya mencionados, hay un versículo en Romanos que es importante en este aspecto de la verdad. Es en Romanos 7:4

"Así también vosotros, hermanos míos, habéis muerto a la ley mediante el Cuerpo de Cristo, para que seáis de otro, del que resucitó a los muertos, a fin de que llevemos fruto para Dios."

Esto 4 versículos van juntos cuando tratamos de esta verdad. 2 Corintios 11:2 contiene esta verdad, que es desarrollada en Romanos 7:4 y Efesios 5:27.

La frase "pues os he desposado con un solo esposo" es explicada con la frase, en Romanos 7:4 "Para que seáis de otro."(Cristo) La otra parte de 2 Corintios 11:2 "Para presentarnos como una virgen pura a Cristo" es explicada en Efesios 5:27. (Vea páginas 30-32)

4. - SENTADOS CON CRISTO

Después de la presentación de la iglesia a Cristo, el Cuerpo de Cristo se va a sentar con su Cabeza viviente en el cuarto del trono del Dios todopoderoso. Esto es mencionado solamente en un versículo de la escritura, Efesios 2:6.

"Y juntamente con él (nos) resucitó y asimismo (nos) hizo SENTAR EN LOS (LUGARES) CELESTIALES con Cristo Jesús.

La forma de este verbo "nos hizo sentar" está en pasado. Ésto significa, que en la mente de Dios, "sentar" es un hecho realizado. Sabemos que el Señor está sentado a la diestra de Dios, (Efesios 1:20) y como nosotros vamos a estar sentados con Él, igualmente estaremos sentados a la diestra de Dios, en el trono del mismo. Esta es la posición más alta de cualquiera de los redimidos de la humanidad, mas que la que los santos ángeles tienen, porque la mano de Dios está sobre ellos. (Efesios 1:21) Aquí vamos a tener un compañerismo en bendición con nuestro Padre Dios, con nuestro maravilloso Salvador, con el Espíritu Santo y con todos los demás. ¡Qué bello será ésto! No en balde Dios no nos ha revelado más del maravilloso futuro que Él tiene con el Cuerpo de Cristo. Nuestras mentes no podrían entenderlo. Alabado sea el Señor por lo que nos ha revelado en Su maravillosa Palabra.

5. - REINANDO CON CRISTO

El Espíritu Santo no ha revelado mucho sobre el futuro del cuerpo de Cristo.

Solamente hay un versículo donde se mencionan que los creyentes van a reinar con Cristo. Este versículo está en 2 Timoteo 2:12:

"Si sufrimos, también REINAREMOS CON ÉL; si le negáramos, Él también nos negará."

Este reinado con Cristo será sobre el reino universal de Dios, y que incluirá a los ángeles. (1 Corintios 6:2,3) Ésto no debe ser confundido con Apocalipsis 20:4, donde las promesas de reinar con Cristo están relacionadas con sus 1000 años de reinado en la tierra. Nuestro "Reinar con Cristo" es más grande que ésto. El Cuerpo de Cristo es un grupo celestial de personas salvas, con un destino celestial.

¿ES EL CUERPO DE CRISTO LA NOVIA?

Muchos hermanos fundamentalistas y dispensacionalistas creen que el Cuerpo de Cristo es la Esposa. Yo creo que ellos enseñan ésto por falta de información. El versículo principal es 2 Corintios 11:2 y a continuación presento un estudio profundo del mismo.

"Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo."

Las palabras subrayadas son las palabras a estudiar, porque añaden luz a este asunto.

a.- La palabra griega para "esposo" es ANER, una de las palabras usadas en el Nuevo Testamento para "hombre" y la otra palabra es ANTHROPOS. La palabra ANER puede significar "hombre" o "esposo", según el contenido. De todas maneras, la idea de matrimonio no está en el contenido de 2 Corintios 11:2, así que el significado correcto a usar es "hombre", refiriéndose a Cristo como "hombre."

El cuerpo de Cristo se refiere a un "hombre" en Efesios 2:15, "...para crear en sí mismo, de los dos, un solo y nuevo HOMBRE, haciendo la paz." Ahora el hecho más importante que tenemos que aprender es que el género masculino es usado para el Cuerpo de Cristo y para el Señor Jesucristo. Por esto, el cuerpo no puede ser la esposa, porque la esposa está en género femenino. La palabra de Dios no nos enseña que hay una esposa masculina.

b.- La palabra griega para "virgen" es PARTHENOS y es usado para el hombre y la mujer. El uso femenino es encontrado en Mateo 1:23, hablando de María, como virgen. El género masculino se encuentra en Apocalipsis 14:4: "Estos son los (144,000) que no se contaminaron con mujeres, pues son VIRGENES..." Ya que los 144,000 hombres son llamados "vírgenes", no es difícil notar que el género masculino está bien usado en 2 Corintios 11:2 (que también es masculino) y está de acuerdo con el hecho de que el Cuerpo de Cristo es un "hombre", un "hombre virgen."

c.- La palabra griega "desposado" es HARMODZO y es usada solamente en el Nuevo Testamento. Tiene dos significados: 1) para unir, juntar y 2) prometer en matrimonio. Lo importante es el tiempo de este verbo, está en pasado, en reflexivo y en primera persona singular. La traducción puede ser leída así: "Yo mismo te he juntado." El tiempo reflexivo está representado por las palabras "Yo mismo." Los creyentes, al ser salvos, son unidos a Cristo. Pablo recibe el crédito porque él proclamaba el Evangelio de la Gracia a ellos, así que, humanamente, (1 Corintios 4:15) él los juntó al Señor. Si se hubiera usado el tiempo futuro, podría haber señalado a una boda.

d.- La última palabra es PRESENTAROS. Pablo la usa 14 veces, pero el verso paralelo a éste está en Efesios 5:27: "A fin de PRESENTÁRSELA a sí mismo, una iglesia gloriosa..." en el futuro habrá una ceremonia de presentación del cuerpo de Cristo, después del Rapto, éste acto de presentación no ha ocurrido. Esta "presentación" de la iglesia a Cristo NO ES UNA CEREMONIA MATRIMONIAL. Ya nosotros hemos sido unidos a Cristo en el momento de nuestra salvación, así que no hay necesidad de otra unión con Él, como una ceremonia matrimonial implica.

El capítulo 5 de Efesios, versículos 22 y 23, habla de MARIDOS Y ESPOSAS, aquellos que han sido unidos por un tiempo. Si debemos entender que este pasaje habla de "novias" y "novios", entonces el Espíritu Santo hubiera usado la terminología necesaria para que conociéramos lo que Dios quería significar, como Él lo hizo en Juan 3:29. El gran misterio de Efesios

5:32 es el hecho que, igual que dos pueden unirse como uno en los ojos de Dios, la iglesia y Cristo están unidos a los ojos de Dios.

Génesis 2:22-24 nos ilustra ésto con Adán y Eva. El Señor hizo a Eva de la costilla de Adán, y Él "la trajo al hombre". (Versículo 22) No se menciona un "matrimonio." Y al final del versículo 24 dice: "y serán una sola carne." Solamente Dios los puede unir y hacer uno sólo. Por favor, vea la palabra "unirá" en Efesios 5:31. Aquí es donde el énfasis corresponde.

Al cerrar esta sección, debemos de darnos cuenta que el Nuevo testamento si habla de una "novia" y de un "novio." Esta verdad sólo se encuentra en la parte de la Biblia relacionada con la nación de Israel, el Viejo Testamento, los cuatro evangelios y el libro del Apocalipsis. Estas dos palabras son encontradas en Juan 3:29. La conclusión es que la terminología "novio" y "novia" pertenece al judaísmo y no a la cristiandad.

LAS ORDENES DE MARCHA DE LA IGLESIA

El Cristo resucitado ha dado órdenes a Su iglesia para que ésta le sirva a Él. Esta comisión se encuentra en 2 Corintios 5:18-20 y en Efesios 3:9:

"Y todo ésto proviene de Dios, quién nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación; QUE Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomádoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos ENCARGÓ A NOSOTROS la palabra de la reconciliación. Así que, SOMOS EMBAJADORES EN NOMBRE DE CRISTO, como si Dios rogare por medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios." (2 Corintios 5:18-20)

"Y de ACLARAR a todos cual sea la dispensación (compañerismo) del misterio escondido desde los siglos en Dios, que creo todas las cosas por Jesucristo." (Efesios 3:9)

Aquí hay algunos puntos que son considerados muy importantes:

1. - Nos ha sido dada la Palabra de reconciliación. Este mensaje es parte de la nueva revelación dada al apóstol Pablo. Antes que este mensaje sea predicado, tiene que venir el alejamiento, de acuerdo a Efesios 2:12 y 4:18 era

la condición verdadera de los gentiles. Los gentiles estaban lejos de Israel y de Dios.

Cuando el Señor le predicó a Israel durante Su ministerio terrenal, la nación de Israel no estaba alejada de Dios. El evangelio del Reino no es un mensaje de reconciliación. Sin embargo, cuando los judíos hostiles e incrédulos mataron a Esteban en Hechos 7, la nación de Israel se alejó y muy pronto Dios comenzó Su nuevo programa, que incluía a gentiles y judíos, salvando a su peor enemigo, Saulo de Tarso en Hechos 9. Con los judíos y gentiles alejados de Dios, el mensaje de la reconciliación puede ser predicado a toda la raza humana. Reconciliación significa "un cambio completo, cambiar completamente de." Ésto es lo que le pasa a un incrédulo cuando se transforma en una persona redimida, viene a ser una nueva persona, una persona cambiada con nuestro Señor Jesucristo morando dentro de él.

2.- Los creyentes son EMBAJADORES de Cristo con un mensaje de reconciliación que puede cambiar cualquier corazón humano. Nosotros lo representamos a Él como Sus embajadores a un mundo perdido y muerto. Nosotros debemos de predicar el mensaje puro del Evangelio de la gracia de Dios.

3.- Nosotros debemos de aclarar a todos cual es el mensaje que debemos predicar. La reconciliación, el Evangelio de la gracia, son parte de la revelación gloriosa, la cual es llamada "La revelación del misterio" en Romanos 16:25. Esta es la forma en que el Cristo resucitado debe ser presentado en esta dispensación de la gracia. Esta es la manera en que el apóstol Pablo, el apóstol de los gentiles proclamó al Cristo resucitado. Y nosotros debemos de seguir su ejemplo. (1 Corintios 11:1) Esta es la manera en que podemos agradar a nuestro Padre celestial, al obedecer las nuevas revelaciones dadas por Su hijo al apóstol Pablo. No puede uno equivocarse en la vida cristiana y en el ministerio siguiendo estas ordenes dadas por Dios.

COMPARACIÓN ENTRE ISRAEL Y EL CUERPO DE CRISTO

Algunas comparaciones se señalan a continuación para enseñar que el Cuerpo de Cristo no es idéntico a la nación de Israel:

- 1.- Israel tenía el Evangelio del Reino;
el Cuerpo de Cristo tiene el Evangelio de la gracia de Dios.
- 2.- Las promesas a Israel, esperanzas y bendiciones son terrenales;

las del Cuerpo son celestiales.

- 3.- Israel tiene el trono de David;
el Cuerpo tiene el trono de la gracia.
4. - Cristo es el Mesías de Israel;
Cristo es la cabeza del Cuerpo.
5. - Israel tuvo un nacimiento físico;
el Cuerpo de Cristo tiene un nacimiento espiritual.
6. - El Evangelio del Reino fue dado a los 12 apóstoles;
el Evangelio de la Gracia fue revelado a un apóstol.
7. - Cristo viene a la tierra para Israel;
Él viene en el aire por Su cuerpo.
8. - Dios trató con Israel nacionalmente;
Él trata con individuos en el Cuerpo.
9. - Israel estaba bajo la ley de Moisés;
el Cuerpo está bajo la gracia de Dios.
10. -Israel no tenía las habilidades Divinas para mantener la ley;
el Cuerpo tiene la completa habilidad Divina para vivir bajo la Gracia.
11. - Cristo vivió alrededor de Israel en la carne;
Él ahora, vive en los miembros del Cuerpo, por fe.
12. - Israel tenía el bautismo de agua;
el Cuerpo tiene el bautismo del Espíritu Santo.
13. - Israel tenía decretos que observar;
el Cuerpo no tiene decretos que observar.

APÉNDICE

EL CUERPO TENÍA UNA RELACIÓN TEMPORARIA CON ISRAEL.

Durante el libro de los Hechos, el Cuerpo tenía una relación especial con la nación de Israel. Esta condición era solamente TEMPORARIA, porque después que Israel fue puesta a un lado en Hechos 28, no había ninguna necesidad de ésto.

Considere cuidadosamente las siguientes Escrituras:

"Digo pues: ¿Han tropezado los de Israel para que cayesen? En ninguna manera; pero por su (Israel) transgresión vino la salvación a los gentiles, PARA PROVOCARLES (Israel) a celos." (Romanos 11:11)

"Pues si algunas de las ramas fueron desgajadas y tu, (gentiles salvos) siendo OLIVO SILVESTRE, has sido injertado en lugar de ellas (Israel) y has sido hecho participante de la raíz y de la rica savia del Olivo. (Israel)" (Romanos 11:17)

"Pues le pareció bueno, y son deudores a ellos; porque si los gentiles han sido HECHOS PARTICIPANTES de sus (Israel) bienes espirituales, deben también ellos ministrarles de las materiales." (Romanos 15:27)

(Las palabras en paréntesis fueron usadas para ayudar a explicar los pronombres.)

Un propósito divino en la salvación de los gentiles fue el de provocar el celo o la emulación en Israel. El mismo Pablo pensó que podía provocar a los judíos y así salvar alguno. (Romanos 11:14) Para que los gentiles pudieran hacer ésto fue que ellos, el OLIVO SILVESTRE, fue injertado al olivo BUENO, Israel. El olivo es un símbolo de los privilegios religiosos de Israel y este injerto por el Señor, hizo posible que los gentiles pudieran ejercitar alguno de estos privilegios y así lo hicieron. Ellos participaron en alguno de

los BIENES ESPIRITUALES durante el período histórico del libro de los Hechos.

¿Qué son estos "bienes espirituales?" Pablo se dedicó a escribir tres capítulos a "bienes espirituales", capítulos 12, 13 y 14 de 1 Corintios. Los "bienes espirituales" son los DONES, o señales mencionados en esos capítulos. Los judíos piden una "señal" y el don de lenguas era para ellos una "señal"(1 Corintios 1:22 con 1 Corintios 14:22) Los otros dones son distintivamente judíos por su naturaleza. En el capítulo 13 de 1 Corintios, Pablo dijo que esas señales CESARÁN. (13:8)

Los "bienes espirituales" de Romanos 15:27 y los "dones espirituales" de 1 Corintios 12:1 usan la misma palabra griega. Romanos 15:27 ayuda a explicar 1 Corintios 12:1 y demuestra que los BIENES ESPIRITUALES pertenecen, en este instante, a Israel.

Durante el libro de los Hechos, los gentiles fueron AMONESTADOS a buscar estos "bienes espirituales" para la edificación de la iglesia local.

(1 Corintios 14:12) y por la salvación de los judíos que aún no eran salvos. (1 Corintios 14:21,22) Con estas cosas puestas a un lado, a los cristianos AHORA, se les dice BUSCAD las cosas de ARRIBA. (Colosenses 3:1)

Es maravilloso de nuestro Dios que nos diga BUSCAD esas cosas que son relacionadas con nuestro llamamiento celestial y nuestra posición. Leemos en el Salmo 16:11 de las delicias de Dios que están a Su diestra. Leemos en Efesios 1:20 que nuestro SALVADOR está a la diestra de Dios. Leemos en Efesios 2:6 que el Cuerpo de Cristo está sentado juntamente con Cristo, en lugares celestiales. ¡Ésto es fabuloso! Esta es la mejor combinación ganadora que se puede tener en todos los tiempos: el Señor Jesucristo, el Cuerpo de Cristo y las delicias de Dios.

Ésto es lo que yo quiero disfrutar; ésto es en lo que yo me quiero ocupar: las delicias de Dios. Las señales de los dones de Israel son insignificantes comparadas con las bendiciones espirituales que son de nos otros en Cristo Jesús.

"Poned la MIRA en las cosas de ARRIBA no en las de la tierra." (Colosenses 3:2)

Traducido por



Unidos por el Espíritu Santo

"...y de aclarar a todos cuál es la dispensación del misterio..." Efesios 3:9

11477 N.W. 4 Way, Miami, FL 33172

Right Division Inc.
Bible Study Literature
6260 12 St. South
St. Petersburg, FL 33705